

folgte in den Hafen des Goldenen Lozes ein und eröffnete damit die Reihe der Feierlichkeiten. Eine Stunde später nahm er die Parade über die in der Bucht vor Anker liegenden Kriegsschiffe ab. Unter den letzteren befanden sich auch die aus dem Auslande als Vertreter hergeschickten Kriegsschiffe, welche England, Deutschland, Italien, Japan und die Niederlande repräsentierten. Auf diese Schiffparade folgte auf dem festen Boden eine Riesenparade durch die Straßen des Geschäftsbezirkes. Um die Mittagzeit wurde der Toast auf den Präsidenten ausgebracht, worauf Mayor Taylor Don Gaspar de Portola die Schlüssel der Stadt überreichte.

Ausland.

Berlin. Gegen 64 Millionen Menschen leben zur Zeit im Deutschen Reich. Das „Statistische Jahrbuch“ gibt die Bevölkerung, die das Reich um Mitte dieses Jahres gehabt hat, auf 63,886,000 Personen an. Für Mitte 1908 war die Bevölkerung auf 62,982,000 geschätzt, so daß im Laufe des letzten Jahres eine Zunahme um 896,000 Köpfe stattgefunden hat. Seit Gründung des deutschen Reiches hat sich die Bevölkerungsziffer um rund 23 Millionen vermehrt. Die Reichsschulden sind allerdings noch viel stärker gewachsen. Bis 1875 kam auf den Kopf der Bevölkerung nicht ganz 1 Mark Schulden; heute sind es über 70 M., die Schulden der Einzelstaaten nicht mitgerechnet. Der Reichs-Anzeiger veröffentlicht die Ergebnisse des deutschen Reichshaushaltes für das Rechnungsjahr 1908. Danach sind die Einnahmen um 185,115,000 M. hinter den Vorausschlägen zurückgeblieben. Die Ausgaben blieben um 63,119,000 Mark hinter dem Anschlag zurück. Es ergab sich also ein Fehlbetrag von rund 122 Millionen Mark.

Einen außerordentlich beunruhigenden, geradezu unheimlichen Umfang hat trotz aller ärztlichen Bemühungen u. Vorsichtsmaßregeln die Kinderlähmungsepidemie angenommen, die seit einiger Zeit in Westfalen, im Regierungsbezirk Arnberg, grassiert. Die tödliche Krankheit, eine Affektion des Rückenmarks und Gehirns, die innerhalb weniger Tage zum Tode führt, falls nicht schnell eine Besserung eintritt, nimmt andauernd an Verbreitung zu. In der kurzen, seit dem Auftreten der Krankheit vergangenen Zeit sind bereits 450 Fälle beobachtet worden, von denen nicht weniger als 70 zum Tode der betroffenen Kinder führten.

In Barcelona, Spanien ist Professor Ferrer, der frühere Direktor der Neuen Schule, als einer der Hauptanführer der jüngsten revolutionären Bewegung zum Tode verurteilt worden. Darüber sind die extremen Parteien in Spanien, Italien, Oesterreich-Ungarn, Deutschland und Frankreich empört. In Rom hat eine große Demonstration zu Gunsten Ferrers stattgefunden und in Paris wurde die spanische Botschaft mit

Steinen beworfen. **London.** Das Blaubuch, das dieser Tage ausgegeben worden ist, enthält neben den Bildern von erstaunder Größe und weltstädtischem Glanz auch eine schreckliche Zunahme des Elends in der englischen Hauptstadt. Es werden mehr als 150,000 Arme in London gezählt, dreieinhalb Prozent mehr als im Vorjahre und Tag für Tag treten neue Kruten in dieses gewaltige Meer des Elends ein. Von 1000 Personen, die die Weltstadt beherbergt, haben 34 nicht die nötigen Mittel des Unterhalts und kein Dach, unter dem sie ihre Nachtlager finden können; auf den Bänken längs der Themse, unter Torbogen und in den Parks müssen sie einen Platz suchen, wo sie die müden Glieder strecken können. Seit dem Jahre 1872 war das Elend in London nicht so groß wie heute.

Die jetzige Bevölkerungsziffer Groß-Londons wird mit 7,537,196 angegeben. London besitzt 991,383 Häuser. Londons Speisezettel für 1908 enthielt u. a. folgende ansehnliche Posten: 409,730 Tonnen rohes Fleisch, 193,820 Tonnen Fische, 534,691 Stück Rinder und Schafe. Außerdem verzehrte London im abgelaufenen Jahre 1,350,807 Zentner Butter, 17,344,600 Zentner Weizen, 429,980 Kaninchen, 433,870 Zentner kondensierte Milch, 1,183,567 Zentner Kartoffeln, 2,888,267 Zentner Reis, 310,224,187 Pfund Tee, 333,360 Zentner Speck, 465,557 Zentner Tomaten, 1,093,958 Zentner Käse usw. An Heizung und Beleuchtung wurden verbraucht: Kohle 6,572,875 Tonnen, Elektrizität 83,615,474 Einheiten, Gas, (in Tausend Kubikfuß) 43,000,000.

Rom. Das statistische Bureau von Italien schätzt jetzt die Zahl der bei dem Erdbeben in Messina und Sizilien am 28. Dez. 1908 Getöteten auf 76,563 wovon 60,000 in Messina allein ihr Leben verloren. 150,000 Personen wurden verwundet und 231 Städte, Marktflecke und Dörfer hatten unter der Katastrophe zu leiden. 22,000 der Ueberlebenden wanderten nach Amerika aus.

Der lenkbare italienische Militärballon „Die Ditz“ manövierte am 13. Okt. längere Zeit über der Stadt und brachte die ganze Einwohnerschaft auf die Beine. Der Ballon glich einem großen Silberfisch und führte mit größter Genauigkeit stauenswerte Bewegungen aus.

Colón, Centralamerika. Eine Revolution ist ausgebrochen und Juan F. Estrada wurde zum Präsidenten proklamiert. Präsident Jose Santos Belaya befindet sich zur Zeit in Cape Gracias und die hiesigen Amerikaner jubilierten über dessen Sturz. Truppen ziehen nach dem Innern, um „die Bewohner mit dem Wechsel der Regierung bekannt zu machen.“ Die Revolutionäre haben Bluefield, Rama, Cape Gracias und St. Juan del Norte im Besitze.

Cuba. Cuba wurde kürzlich von einem heftigen Cyclon heimgesucht. Im ganzen westlichen Teil der Insel wurde

Fortsetzung auf Seite 5.

Kleider

Die wertvollsten Männerkleider für das Geld. Preise von

\$10.00 bis \$50.00

- Werkzeug aus Tuch \$10 bis \$20.
- Mit eingestegtem bestem Moschusratnappenz \$25.
- Macoon Pelzröcke \$70 bis \$125.
- Mit eingestegtem Schafspelz \$4 bis \$12.
- Wollene Socken 4 Paar zu \$1.
- Sweaters \$1 bis \$5.25.
- Leichte und schwere Handschuhe 25c bis \$2.50.
- Wollene Hemden \$1 bis \$2.50.
- Ueberschuhe \$2.25 bis \$3.50.

Unser Laden ist auch angefüllt mit allen anderen Waren. Eine vollständige Auswahl in Groceries.

F. Spangler

Kleider, Stoffwaren & Groceries.

Humboldt, = Saskatchewan.



a*n*p*t*s*a*c*h

Bei Abfassung eines Inserats ist deutlich schreiben. Wir bitten daher recht leserlich zu schreiben, besonders Namen, Wohnort, Straße, Hausnummer, etc. Alle für den Druck bestimmten Blätter sollten nur auf eine Seite beschrieben sein.

Gebet- und Erbauungsbücher

- Schulbücher
- Rosenkränze
- Kreuzige
- Weihwasserkessel
- Leuchter
- Religiöse Bilder
- Skapuliere usw.

Wholesale und Retail, in der Office

des

St. Peters Bote
Münster, Sask

Impounded.

5 Kälber:
2 schwarze Heiserkälber und 3 schwarze Stierkälber.
Frank Doetzel, - Fulda, Sask.
Hauptbesitzer.

Engelfeld Milling Co.

Wir sind bereit Geschäfte zu tun, wir kaufen alle Sorten von Getreide und wir kaufen es auf ehrliche Weise. Versuchen Sie es. Futter wird täglich beim Elevator geschrotet. Hier haben Sie die Gelegenheit ihr Geld vorteilhaft anzulegen und zwar in einem Geld versprechenden Geschäfte an der C. N. R., in einer Mehlmühle. Wir sind bereit Aktien (Stock) zu verkaufen. Um nähere Auskunft wende man sich an **M. Herriges,** Sekr. der Engelfeld Milling Co. Box 22 Engelfeld, Sask.

Der „St. Peters Bote“ nur einen Dollar per Jahr; nach den Vereinigten Staaten und Deutschland \$1.50.

Abonniert auf den St. Peters Boten.